

SAN ANTONIO MARÍA CLARET, del latín, Antonius nombre de una gens romana de probable origen etrusco (1807-1870). Obispo y fundador. Nació en Sallent, España. En 1829 ingresó en el seminario y seis años después recibió el Orden sacerdotal. Le tocó vivir tiempos difíciles en las relaciones Iglesia-Estado. En 1841 recibió del Papa el título de «Misionero Apostólico»; fijó su residencia en la ciudad catalana de Vic y de ahí viajó para predicar lo mismo en catedrales que en plazas públicas o en el campo, siendo precedido por su fama de santidad. Su vida siempre estuvo asediada por calumnias. Prolífico escritor publicó 96 obras propias, entre la que destaca Camino Recto (1843). En 1849, fundó la Congregación de los Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María (en latín, Cordis Maria Filius y en italiano Missionari Clarettiani Congregazione dei Missionari Figli del Cuore Immacolato di Maria, C.M.F.), conocidos como claretianos. De 1850 a 1857 fue obispo de Cuba -aún colonia española-, donde defendió a los esclavos de los abusos y discriminación de que eran víctimas; además de fundar asilos, escuelas, hospitales, etcétera, y a las Religiosas de María Inmaculada, Misioneras Claretianas (1855). De regreso a su patria fue confesor de la Reina, junto con quien padeció el destierro (1868). Sus últimos años los vivió en Francia. Falleció en la abadía de Fuente fría. Se le invoca como protector contra asaltos, atentados y otras violencias. En su autobiografía expresa: «Un hijo del Inmaculado Corazón de María es un hombre que arde en caridad y que abrasa por donde pasa; que desea eficazmente y procura, por todos los medios, encender a todo el mundo en el fuego del divino amor. Nada le arredra, se goza en las privaciones, aborda los trabajos, abraza los sacrificios, se complace en las calumnias y se alegra en los tormentos. No piensa sino cómo seguirá e imitará a Jesucristo en trabajar, sufrir y en procurar siempre y únicamente la mayor gloria de Dios y la salvación de las almas». NOTA: El Calendario General Romano para República Mexicana indica que en México se conmemore san Antonio María Claret el 25 de octubre; pero su Congregación y el Martirologio lo celebran el día 24.

Otros santos: Crispín y Crispiniano de Roma, mártires. Beatas María Teresa Ferragud, laica, y sus cuatro hijas religiosas, mártires.